

Streckenwärter für die Sicherheit sorgen. Tatsächlich meldet man aus Amerika, daß es gelungen ist, auf diesem Wege zu praktischen Resultaten zu gelangen. In den Berichten heißt es, daß man mit einem Galvanometer die Schienenstrecke abtastet. Dieses Instrument soll bei verdächtigen Stellen geringere oder gar keine Ausschläge geben. Diese Stellen nun werden röntgenoskopisch geprüft, und es soll sich gezeigt haben, daß vielfach Risse und Hohlräume in den betreffenden Schienenteilen vorhanden waren. Nun konnte man die gefährlichen Stücke rechtzeitig durch vollwertige ersetzen.

Sollte sich diese Nachricht bewahrheiten und vor allem bewähren, so hätten die Röntgenstrahlen der Vorsehung und dem Schutzengel bei Eisenbahnfahrten ein hübsches Stück Verantwortung und Arbeit abgenommen. Sie würden warnen und verhindern, daß Katastrophen und dabei Knochenbrüche entstehen, für die sie zwar auch Spezialisten sind, allerdings in einem späteren und unangenehmeren Stadium ihrer Verwendung.

## Baltische Anekdoten

Von Roda Roda

Die Barone Engelhardt im Kurischen Oberland lebten besonders kulturfremd — nur dem Ackerbau und der Jagd.

Einmal schwang sich ein Engelhardt auf, etwas Gedrucktes anzuschaffen — die Zeitschrift „Waidmannslust“.

Seitdem nannten seine Vettern ihn „den Bücherwurm“.

\*

In Walk bot ein Unikum von Buchhändler Fahrpläne vom vorigen Jahr aus „zu herabgesetztem Preis“.

\*

Wenn der alte Herr von Thedla seine Besucher satt hatte, rief er neckisch drohend:

„Du böse, böse Uhr! Vertreibst mir meine liebsten Gäste!“



Ultraphonette  
der neue Kofferapparat.

Rechtzeitig bei Frühlingsbeginn erscheint der neue Ultraphon-Kofferapparat. Er ist ein kleines technisches Wunderwerk. Wie von Zauberhand bewegen sich beim Heben des Deckels Tonarme und Schalldosen in die richtige Lage, und selbst der Nadelbecher öffnet sich automatisch zum bequemen Gebrauch. Trotz kleinster Abmessung des Gehäuses können sechs große Platten mit Leichtigkeit untergebracht werden. Die neuen Ultraphon-Metallschalldosen mit ihrem sonoren Ton sind der Eigenart der modernen Tanzaufnahmen angepaßt. Die unerreichte Wirkung des Ultraphon-Prinzipes der Mehrfachtonsendung, bisher nur bei größeren Modellen anwendbar, ist mit glücklicher Hand auf dieses kleine Koffermodell übertragen worden. Die damit gewährleistete außerordentliche Tragfähigkeit des Tones ist gerade für den Verwendungszweck eines Kofferapparates in der freien Natur von ausschlaggebender Bedeutung. Der Kreis der Ultraphonfreunde wird durch dieses neue preiswerte Modell, das auch in bequemer Teilzahlung erhältlich ist, bedeutend erweitert werden. —